

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs., Prov. 30 trim. Ult. y Esra. 72.  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la  
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid, ó envián-  
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á  
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que  
no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX, NUM. 3,486 DE LA MAÑANA.

MADRID, SABADO 6 DE OCTUBRE DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

En la última función dada en el teatro de Calderón de Valladolid se puso en escena un apéndice que fué extraordinariamente aplaudido, escrito expresamente por el Sr. Zorrilla con objeto de justificar su presunción en escena y dar lectura á varios trozos bellísimos de producciones suyas inéditas. En el propósito toma parte, con sus nombres propios, los Sres. D. Juan Catalina, doña Adelaida Alvarez y D. Emilio Mario, y se suponía pasar á telón corrido, por más que solo separase á los actores del público una tenue gasa que, con su transparencia dejaba ver los grandes apuros en que los actores se veían por no tener producción alguna que ofrecer al público, toda vez que se suponía también haber faltado á su promesa el autor señor Zorrilla. Pero la presencia de esta librería á la compañía de su compromiso, supliendo la falta de comedia con la indicada lectura; lectura que produjo en el público el entusiasmo de que dimos cuenta.

La Patrie dice que el gobierno de los Estados Unidos de América ha aconsejado con insistencia á los gobiernos de Chile y del Perú que ajusten la paz con España, cesando en una lucha ruinosa para el comercio de todas las naciones.

La Cámara de diputados del Brasil ha aprobado un proyecto de ley, en virtud del cual se priva al banco del Brasil del derecho de emitir billetes. Se ha mandado sacar una nueva quinta en todo el imperio.

Los paraguayos se han aproximado al campamento de los aliados. Esperábase de un momento á otro una gran batalla.

Segun Le Monde, Rusia empieza á alarmarse en vista de las simpatías que Austria demuestra á la población polaca de Galicia.

El día 1.º del actual, segun escriben de Almería, parece que amaneció muerto en el muelle de dicha ciudad un inglés perteneciente á la tripulación de uno de los buques surtos en aquel puerto. El cadáver, segun se dice, tiene un gran herida en el pecho.

Anteayer á las cuatro de la tarde fueron conducidos á la última morada los restos mortales del Sr. D. Claudio Lopez, canónigo de la santa iglesia metropolitana de Burgos, que falleció repentinamente el lunes en dicha ciudad, donde se hallaba de regreso de una larga expedición.

El día 1.º volvió á quedar incomunicado el paso entre Lérida y la orilla izquierda del Segre, por haber subido las aguas y cubierto el puente ya casi destruido.

En la mayor parte de las poblaciones de Cataluña se están recibiendo los correos con el retraso consiguiente al mal estado de los caminos, intransitables á causa de las lluvias.

A pesar de que el temporal de aguas está siendo terrible en muchas provincias y se han estendido las lluvias á casi toda España, en la de Murcia se siente falta de ellas, segun se puede colegir del siguiente párrafo de un periódico murciano que dice así:

«El señor obispo ha tenido á bien disponer que en los pueblos donde se deje sentir la necesidad de la lluvia, se diga en el santo sacrificio de la misa, cuando le permitan las rubricas la oracion *ad petendum pluviam*.»

Esperase en París al Sr. Mancardi, director de la Deuda pública italiana, para continuar las negociaciones empezadas relativas al repartimiento de la deuda pontificia.

El presupuesto formado por la fábrica de armas de la Vega para reformar los fusiles convirtiéndolos en fusiles de agua es el de 33 rs. por cada fusil.

El jefe del ejército francés de ocupacion en Méjico, mariscal Bazaine, saldrá de aquel imperio para volver á Francia á fines de noviembre próximo. El general Donay regresará en enero. El general baron Neigre quedará al frente de las fuerzas francesas despues de volver una parte de estas á Francia.

Ha regresado á Madrid nuestro particu- ar amigo el oficial de secretaria del ministerio de Gracia y Justicia y ex-diputado á Cortes D. Ramon Lopez Can-.

Las últimas noticias de Haiti dicen que dentro de poco será nombrado el general Geffard presidente vitalicio de aquella república y abolida la pena de muerte por delitos políticos.

En la mañana del lunes 16 de agosto, D. Eustaquio de la Paz, principal del pueblo de Taytan (Filipinas), asesino á su esposa, que se hallaba en cinta, á sus tres hijos, á los principales D. Mariano Villanueva y D. Manuel de los Reyes, é hirjó gravemente á Victor de la Cruz; el réo fué preso en el acto por las justicias y partidas de infantería de dicho pueblo, y remitido con las diligencias que se ins-

truyen al efecto, al juzgado primero de la provincia de Manila.

Cree La Union Mercantil que cuando quede abierta al servicio público la línea férrea de Estremadura y la que une á Espiel con el Castillo de Almorochon, el carbon de piedra podrá ofrecerse en Madrid con una rebaja de 35 por 100 sobre sus precios actuales.

El Sr. Bourgois, farmacéutico de París, ha hecho ensayos sobre la composicion química del cerebro, de la que resulta que la materia blanca contiene 23 por 100 de agua, y la cenicienta 83 por 100. La masa cerebral, en su conjunto, parece pesar por término medio un kilogramo y 232 gramos, de los cuales 977 son el agua y 265 de la materia sólida, formando parte de esta 18 á 20 gramos de azoe y 5 de fósforo.

El doctor We ter, jefe de sanidad militar de las islas Baleares, ha publicado una obra titulada «Reinigung Lutho juzgado por sí mismo, ó consideraciones crítico-científicas-comparativas sobre varias de las doctrinas» que profesaba este iluminado doctor.»

Tenemos las mejores noticias de un apoduecion dramática titulada *Los misterios de la calle de Toledo*, obra original y en cinco actos que su autor destina al popular teatro de Novedades.

La inauguracion de la elaboracion permanente de la fábrica del gas de Granada tuvo efecto como estaba anunciado en la noche del sábado, entre los acordes de la música y el disparo de multitud de palmas reales. Una numerosa concurrencia llenaba la plaza del Carmen, la de la Constitucion y el paseo de la Carrera, en cuyos parajes fueron iluminados los balcones principales de las casas de la ciudad y la primera fuente del salon; el acto de prender fuego á los aparatos fué verificado por el señor corregidor y señores tenientes de alcaide.

En breve el alumbrado público de aquella hermosa ciudad se hará por medio del gas, mejora que reclama hace tiempo el vecindario.

El seminario conciliar de Oviedo celebró el lunes su apertura con la mayor solemnidad, presidiendo el acto el señor obispo de la diócesis.

En las inmediaciones de Oviedo se va á establecer una gran fábrica de papel de todas clases.

Cartas de Berlín desmienten terminantemente la noticia de que Prusia y Baviera habian celebrado un tratado secreto garantizándose mutuamente el territorio que ambos Estados poseen actualmente.

Un diario malagueño dice que un corredor ó comprador de pasa que salió de aquella ciudad hace tiempo con objeto de hacer compras en los pueblos productores de la provincia, ha desahucado de Colmenar sin que se haya podido averiguar hasta ahora si le tienen cuenta ó si le han muerto. Lo único positivo que se sabia era que el corredor llamado Antonio Padilla llevaba una crecida suma, y se temia que por robarse la hubieran muerto. El tribunal de justicia entendia en la averiguacion de la verdad.

Se espera en Málaga que al fin se realizarán las obras de conducir las aguas á aquella ciudad, segun el proyecto del Sr. D. Joaquin Perez de Rosas, el cual lo explicó detenidamente en una reunion presidida por el gobernador de la provincia que se verificó el domingo último.

Dice el Diario de Barcelona: «Parece que el señor gobernador de la provincia ha pasado una comunicacion al señor corregidor haciéndole presente que no podia aprobar la nueva division de distritos para las próximas elecciones de ayuntamiento, sin haber antes oido á la excelentísima municipalidad de Barcelona, y por lo tanto encargaba á S. E. que se reparase este descuido.»

Era tal el atolondramiento de las aves que volaban ahuyentadas por la tempestad en la noche del domingo y martes en Bilbao, que alguna se estrelló contra un farol del Arenal, y una persona conocida nuestra cogió dentro del cuarto de su casa una codorniz y una ave conocida en Vizcaya con el nombre de tordo de Castilla. Así lo cuenta el *Iruric-bat*.

Tenemos entendido, dice el *Buscalduna* de Bilbao, aunque no nos consta de una manera positiva, que la reespedicion de los correos se retrasa mas de lo regular en Villarreal de Zamárraga y en Vergara, por la costumbre de los administradores de Correos de estos puntos que los detienen hasta que hayan hecho el apartado de la correspondencia de sus respectivas localidades.

Ha salido del puerto de Cartagena conduciendo efectos y marinería para Cádiz el buque de guerra transporte *Isabelita*.

La Correspondencia rusa dice haberse verificado en Constá la inauguracion del observatorio del Compás, el primero en Rusia y el segundo en Europa. Desde la introduccion de los navios de hierro

en las escuadras militares era muy necesario un observatorio de esta clase para poder marcar con precision las observaciones científicas sobre la influencia del magnetismo del cuerpo de los navios y los errores á que da lugar este magnetismo sobre las brújulas de los buques.

La riada que inundó varias calles de Bilbao y que amenazó destruir alguna edificación, bajó al fin en la madrugada del lunes sin que el agua ocasionase otra cosa que algunos sustos.

El cónsul general de España en París participa que el día 29 de abril del presente año falleció abintestado en aquella capital D. Domingo Suarez, natural del concejo de Navia, soltero, de 61 años de edad.

Igualmente da cuenta del fallecimiento de D. José Francisco Montalvo y Calvo, natural de la Habana, casado, de 66 años de edad.

La campaña que se usa actualmente en el primer acto de *Don Juan de Austria*, representado en el teatro. Francés de París, es una de las que dieron la señal de degüello el 27 de agosto de 1572, memorable y sangriento aniversario de la Saint Barthelemi.

Anteayer salió de Barcelona para Oviedo el nuevo régente de la audiencia de Asturias Sr. Villalaz.

El ayuntamiento de Zaragoza ha dispuesto dar una gran comida á los pobres el día de la Virgen del Pilar para celebrar así á la Patrona de Aragón.

La academia Bibliográfica-Mariana es establecida en la ciudad de Lérida, ha abierto un concurso mediante el cual se propone adjudicar el premio de un corazon de oro y 4,000 reales y dos accésits, uno de un corazon de plata dorada y 2,000 reales, y otro de un corazon del mismo metal sin dorar y mil reales, á los autores de una imagen de la Purísima, de un metro y seis decímetros de altura, construida de madera de tilo.

Ya están remediadas las averías que sufrieron los ferro-carriles de Tarragona y Gerona, por los que circulaban nuevamente los trenes.

En las inmediaciones de Barcelona y sitio llamado de Vista Alegre ocurrió un desplome considerable de tierra el 3, que ocasionó la muerte de tres jóvenes que se hallaban en el lugar de la catástrofe. El juzgado acudió á recoger los cadáveres y á abrir la correspondiente sumaria.

En las cabezas de los distritos militares se celebró anteayer el día de S. M. el rey con grandes revistas recibiendo corte las autoridades superiores de todas las provincias.

La empresa del camino de hierro del Mediodía de Francia ha introducido una rebaja de 90 por 100 en los precios ordinarios, á fin de que los niños, hasta de edad de doce años, puedan ir á las escuelas de las poblaciones mas próximas á la vía. El ministro de Agricultura y Obras públicas ha dado las gracias á la compañía por este considerable sacrificio en favor de la instruccion pública.

La dominacion prusiana no agrada á los habitantes de Francfort. Muchas familias han trasladado ya su residencia á otros puntos, y se dice que los principales establecimiento de comercio se trasladarán á París y otras capitales.

Dice un periódico de Sevilla que la diputacion provincial de aquella capital ha acordado sostener la escuela industrial con el mismo carácter de superior completa que tenia antes del decreto de disolucion.

Ha fallecido en Madrid el Sr. D. Vicente Sainz, arcediano de la santa iglesia catedral de Segovia.

Para reemplazarle, dice una carta de aquella capital, ha nombrado el señor obispo de la diócesis, al provisor de la misma.

El príncipe real de Hannover ha dirigido una carta á los habitantes de este Estado, dándoles gracias por las manifestaciones que han hecho con motivo del aniversario de su nacimiento y por los mensajes que con miles de firmas le han presentado. El príncipe aconseja á los hannoverianos perseverar en la fidelidad al rey su padre y en la esperanza de mejores tiempos.

Ha llegado á Oviedo el Sr. D. Santiago Fernandez Negrete, ex-ministro de Gracia y Justicia y senador del Reino.

Podemos dar cuenta á los arboricultores dice un diario de Valencia, de un hecho notable que hemos tenido el gusto de examinar en el jardín de Capuchinos. El hermoso ejemplar de la *Araucaria esculpta* que existe en este jardín, y que es, segun nuestras noticias, el primero que se plantó en Valencia hace unos veintidós años, ha florecido. Este hecho es bastante notable para los que sepan que la *araucaria* solo crece bien al aire libre en Europa, en la region que forma nuestra Peninsula, y que hasta el día no sa-

bemos que se haya conseguido ver la flor en ningun ejemplar fuera del país de donde es originario.

Las Provincias, periódico valenciano que dió la noticia de haberse suspendido de real orden la pesca del *Bou* en aquel puerto, rectifica hoy en los siguientes términos aquella noticia:

«No es una nueva orden la que ha impedido á los pescadores de parejas de *Bou* continuar dedicados á este género de pesca, como equívocamente dijimos en nuestro número de ayer. Mejor informados, sabemos que la retirada de las barcas reconocida por causa de la imposibilidad absoluta en que se encuentran de obtener resultado ninguno en sus carreras, habiendo de sujetarse con riguros exactitud á lo que previene el reglamento.»

El miércoles 3 del actual entró en Valencia procedente de los baños de Panticosa el señor arzobispo de la diócesis, muy mejorado de las dolencias que le aquejaban.

Un periódico de Barcelona llega hoy, dice que no son tres sino cinco los cadáveres que se estrajeron del hundimiento ocurrido cerca de aquella ciudad y del cual hablamos en otro lugar.

Ya se encuentra en Valencia la compañía cineestros y gimnástica que durante el verano ha trabajado en el circo del Príncipe Alfonso de esta corte.

En el libro publicado en Londres con léminas y lujosamente impreso, dedicado al príncipe de Gales, donde se hace la historia del cable telegráfico trasatlántico del pasado año de 1865, precedida de la de la telegrafía eléctrica en general, reconoce y declara el autor de esta publicacion que la aplicacion de la electricidad al telégrafo se debió al Sr. Salva el año de 1798, segun afirma el baron de Humboldt, que vió todos los trabajos del sabio español. Resulta pues que la tan *atrasada España*, como la denominan los extranjeros, fué quien dió al mundo este feliz invento, del cual no sacaron provecho las naciones mas adelantadas hasta *cuarenta años despues*. No solo el autor del libro anunciado y el cita lo baron, sino tambien el príncipe de la Paz en sus memorias, hacen justicia á nuestro compatriota.

El gobierno brasileño está resuelto á continuar la guerra con el Paraguay. Las Cámaras han sido prorogadas, sometiendo á su deliberacion un proyecto de ley que suspende hasta el mes de febrero las elecciones generales. Esta medida permitirá al gobierno hacer nuevas quintas para reforzar el ejército que combate en el Paraguay, atendiendo á que la Constitucion prohibe hacer reclutamientos para la marina y el ejército durante los sesenta días que preceden á las elecciones.

Los periódicos ingleses dicen que mister Bright encuentra oposicion en una parte del partido radical. En una de las últimas reuniones habidas en el local de la liga se habia aprobado una proposicion declarando que Mr. Bright no podia considerarse como jefe del partido liberal sino cuando se separe de Mr. Gladstone y se pronuncie en favor del sufragio universal.

La mucha agua que cayó el día 1.º del actual en las inmediaciones de Mataró, engrosó de tal manera la corriente de los terrenos inmediatos á aquella ciudad, que estos se salieron de madre estendiéndose por los terrenos inmediatos al colegio de Valldeñia y penetraron las aguas en la poblacion inundando muchas de las casas de la calle de la Muralla antigua, de suerte que los habitantes se vieron en grandes apuros y algunos tuvieron que salvarse por las ventanas. A la corriente que pasaba por la riera se la vió arrastrar sillars, mesas y otros muebles y aun se decía en Mataró si se habia recogido el cadáver de un pobre labrador que sin duda pereceria ahogado. Tanta abundancia de agua derribó dos arcos del puente que el ferro-carril del litoral tiene sobre la riera de Argenton; así es que los trenes solo llegaban en la mañana del día 2 hasta la orilla de la ciudad riera, y los pasajeros por medio de un trasbordo la atravesaban á pie. En Badatona el agua se ha llevado una viña cuyas cepas estaban cargadas de racimos, y que desaparecieron junto con una gran parte de la tierra donde estaban plantadas.

En Mataró estaba en inminente peligro la llamada *causa vermella*, la cual á causa de la inundacion amenazaba hundirse.

Por razon de la lluvia, los correos de Tarragona, Valencia y Andaluca, llegaron el día 2 á Barcelona á la una y media de la tarde, en vez de hacerlo á las diez de la mañana, hora señalada en el itinerario.

Los chubascos que estos dias han caido en Vizcaya han causado algunos daños.

En Guernica parece que subió mas de ocho piés el río, desbordándose por sus vegas y llevándose una casa entera, situada en el barrio bajo de San Juan. En

Amorevieta se llevó tambien otra casa en construcion, y en Iruñeguri (Abando) parece que ha tenido la casi idéntica suerte otra casa. En Muñagaita, Lezama, Galaciano, Larrabuzua, Bedia y en los valles de Arratia y Oteiza, nos dicen que los males causados por las avenidas son de mucha consideracion, porque han arrancado grandísimas plantaciones de maiz, á punto ya de recolectarse y cuantas plantas bajas encontró á su paso.

Segun el *Diario de Tarragona*, el Francés y el Galés han experimentado grandes avenidas y el loro bajana tambien muy crecido. Refiere el propio periódico que durante la segunda representacion del drama *Bienvenidos los hijos de Iruñ*, la lluvia penetró en el teatro inundando ó poco menos el escenario.

El último número del *Memorial diplomático* extractado y comentado una carta que dice haber recibido de Cádiz, supone que el apresamiento del vapor chileno *Tornado* ha dado lugar á reclamaciones energicas del gobierno inglés que se encuentran apoyadas por la escuadra que existe en Gibraltar.

Nuestros noticios particulares nos permiten calificar de falsas las noticias dadas al *Memorial diplomático*. Al gobierno inglés e consta por reclamaciones hechas por el español desde que se estaba habitando el *Tornado* en Inglaterra que habia sobrados motivos para suponer que aquel buque pertenecía al gobierno chileno.

Una comunicacion de lord Stanley, de que hemos oido hablar, reconoce, á lo que se dice, que si no existian pruebas legales de que el *Tornado* se habilitaba por cuenta de los chilenos, sobrarian razones que daban sobre el hecho una conviccion moral completa.

El apresamiento del *Tornado* se hizo por la fragata *Gerona* en virtud de órdenes terminantes de Madrid fundadas en nuevos datos suministrados por nuestros cónsules de Inglaterra.

Cuando el apresamiento se hizo, y la casa que figura propietaria del *Tornado* acudió al gobierno inglés en solicitud de que se le devolviera el buque, la legacion inglesa en Madrid no hizo mas que pedir antecedentes sobre el asunto, obtiéndolos, segun hemos oido decir, tan completos, que desde entonces nada ha vuelto el gobierno inglés á decir al español, sin duda, porque espera de la justificacion del tribunal reunido en Cádiz que en vista de los antecedentes de las alegaciones de la parte interesada y de los datos que con el deseo de mejor acierto ha reunido y remitido á Cádiz el gobierno español, quedará demostrado si el *Tornado* es buena ó mala presa.

La declaracion no se ha hecho todavía; el gobierno inglés y su representante en Madrid, nada ha dicho desde junio y de aqui podemos deducir sin que aspiremos á conocer los detalles oficiales de este asunto, que es completamente falso que el gobierno inglés tenga hecha reclamacion ninguna diplomática, ni que haya pensado en esforzar con la escuadra de Gibraltar sus reclamaciones.

Por las comunicaciones oficiales del comandante de la fragata *Berenguela*, que alcanzan al 14 de julio último, resulta que la *Numancia* llegó al puerto de Papeti, Islas de la Sociedad, el 24 de junio anterior, donde se reunió con la referida fragata y goleta *Vencedora*, y trasportes *Marqués de la Victoria*, Núm. 3 y *Mataura*, llegados anteriormente.

Todos los buques mas ó menos llevaban sus tripulaciones atacadas de escorbuto; pero debido al excelente local que proporcionó el comisario imperial gobernador de dichas islas, y á los recursos que por su mediacion se obtuvieron, se habian restablecido aquellas por completo, y quedan en disposicion de proseguir su viaje el 17 del mismo mes de julio.

Los buques han tenido una acogida muy cordial, y recibido los mas eficaces auxilios de parte del citado comisario imperial de las islas, conde de la Ronciere.

Se está ensayando en el teatro de Novedades la comedia de gracioso *Héroe por fuerza* en la que desempeñará el principal papel el actor don Mariano Fernandez.

Han sido promovidos al empleo superior inmediato, 39 subtenientes de infanteria.

Por los servicios prestados en el colegio de la Paz de esta corte durante la última epidemia colérica, han sido agraciados con la cruz de segunda clase de la orden civil de Beneficencia los señores D. Juan Martinez Delgado y D. Mariano Benavente, director el primero y médico del segundo del espresado establecimiento.

Los profesores del cuerpo médico-higienista de Madrid D. Dámaso Panillo, D. José Maria Lopez y D. Cándido Garcia Sierra, han sido agraciados con la cruz de la orden civil de Beneficencia, en recompensa de los servicios que prestaron á los enfermos atacados del cólera morbo en esta corte durante la última invasion colérica.

Hoy se celebrará en la audiencia por apelación de D. Antonio Castañón editor responsable de *La Discusión*, la vista de la causa que sigue con r. p. injurias graves, a instancia de D. José María Carulla, redactor de *La Esperanza*, el cual sostendrá la acusación. Delinca el procesado por ausencia del Sr. Martos, D. Pedro Pastor.

Parece que estos últimos días han sido robadas las alhajas de algunas imágenes en dos iglesias de Sevilla: se añade que a algunas de aquellas les cortaron los dedos para apoderarse de los anillos, y que la autoridad entiende ya en el asunto.

Por la dirección de la Deuda se están espidiendo ya los mandamientos de pago por las acciones del antiguo banco de San Fernando que poseían los pósitos de diferentes pueblos y de las cuales se incautó el Estado hace ya muchos años.

Dícese que de los 31.000.000 á que ascendía el importe de la recaudación del semestre de las provincias que estaban á cargo de la empresa de los Sres. Uhagon, han ingresado ya en el Tesoro 29.000.000 y pico.

Se ha dispuesto que los coches destinados ó que se destinan á la conducción del correo por la línea férrea de Córdoba á Sevilla no vayan en ningún caso colocados en el lugar inmediato á la máquina. De este modo se evitará que la correspondencia pública corra el riesgo de incendiarse, como sucedió la noche del 12 de setiembre próximo pasado.

Ha sido nombrado secretario de la junta provincial de Beneficencia de Cádiz, D. Emilio Weidner que ha desempeñado ya este mismo cargo.

Leemos en *El Comercio de Cádiz* recibido ayer:

«Tenemos entendido que ayer ha habido alguna inquietud relativa á medidas del gobierno, que se suponía habían de perjudicar al valor de los billetes del banco.

Sin pretender poseer datos que no están á nuestro alcance, creemos un deber aconsejar á los tenedores de ellos, que no se dejen influir por rumores que pueden tener por objeto alguna especulación.

Abrogamos la convicción de que no ha de tardar la ofrecida resolución del gobierno y creemos que no podrá menos de ser el principio de una situación mejor.»

El día 2 por la mañana corrió el rumor en París de que había habido una tentativa de asesinato contra el presidente Johnson, atribuyéndose á esta causa la baja que habían experimentado los fondos americanos. Durante dicho día la noticia no se confirmó ni se sabía su origen.

Cartas de Chile que mencionan los periódicos franceses, dicen que se ha verificado una entrevista del representante de los Estados Unidos en aquella república y el presidente de la misma, Perez. El primero indujo á nombre de su gobierno á las autoridades chilenas á cesar en una lucha ruinosa é inútil y á ajustar con España un tratado sobre bases honorables.

Ha llegado á Madrid para encargarse de la dirección general de Carabineros el capitán general que acaba de ser de Granada D. Eduardo Fernandez San Roman.

A la *France* escriben de Biarritz que los emperadores franceses deben venir á Pamplona para asistir á una fiesta que se verificará el 10 de este mes. Según hemos oído, hace dos días que se tienen en Madrid noticias semejantes á las que publica el periódico francés, pero á ninguna de las personas á quienes hemos preguntado, de las cuales algunas son muy respetables, hemos oído que tengan seguridad de que el viaje se haga, ni que conozcan su objeto.

El domingo 7 se presentarán á trabajar en la plaza de toros el espada el Tato y Francisco Ortega (el Cuco) restablecido ya de sus heridas.

Las dos corridas de toros que acaban de verificarse en Alicante han sido en extremo notables. Los toros de D. Justo Hernandez han muerto en una sola tarde de 29 caballos.

El domingo último, como hemos anunciado, dió principio en la iglesia de San Marcos de Leon la consagración del obispo de Guadix y Baza.

Dicen de Berlin que las atribuciones de los gobernadores en los territorios recientemente anexionados á Prusia van á reducirse á los asuntos militares. Las tropas de Hesse, de Nassau y de Francofort se reunirán en un solo cuerpo, y no se alterará por ahora la organización del ejército de Hannover. Las fuerzas militares de los ducados de Sleswig y Holstein formarán una división especial y el gobierno de los ducados del Elba se suprimirá.

Entre los varios puentes que hay sobre el Támesis, en Londres, alguno de los cuales, como el de Westminster, que es de piedra y de mas anchura y grandiosidad que los demás del mundo, y el colgante de Battersea, que por su majestuosidad y belleza no tiene rival en el globo, se hallan los tres de hierro contruidos por las empresas de ferro-carriles, que sirven para el paso de los trenes; el de Charing-Cross, que es soberbio, al lado del cual todo lo que se ha visto en su género en las demás naciones parece juguete; el de Blackfriars, que es tam-

bien soberbio y da paso á seis líneas de camino de hierro; y por último el de Cannon-Street, abierto hace poco á la circulación, que tiene cinco líneas, y en cuya construcción se han invertido doce mil toneladas de hierro.

Anteayer se inauguró en la escuela normal Central de maestros de primera enseñanza del reino, la clase de dibujo por el sistema Hendrikk, á la que asisten un maestro de cada una de las escuelas normales de las provincias, que han venido al efecto pensionados por las mismas. Al dar á sonotet el director señor Castellanos al profesor de esta nueva enseñanza á los maestros, pronunció un breve, pero enérgico discurso, manifestándoles el objeto que ha tenido el gobierno de S. M. al crear esta clase.

Dice el *Eco de Aragón* que con motivo de las próximas fiestas del Pilar, la empresa del ferro-carril de Madrid á aquella ciudad va á rebajar un 50 por 100 el precio de los asientos en los trenes desde todas las estaciones de la línea.

Vuelve á hablarse de si van á emprenderse de nuevo los trabajos en el ferro-carril de Gerona á Figueras.

El ayuntamiento de Barcelona se ocupa del importante asunto de la rotulación de las manzanas, calles y edificios públicos de la capital. El presupuesto de las lápidas que al efecto deberán colocarse asciende á unos 12.000 escudos, y como en la actualidad el municipio se encuentra exhausto de fondos, parece que se trata de señalar en el presupuesto de cada año la cantidad de 3.000 escudos para atender á la colocación de las lápidas que se vayan labrando. En tanto que esto se verifica se pintarán los nombres de las calles en las esquinas de todas las que en ellas desembocan, y en las paredes que hay frente á aquellas que ya no continúan mas allá, se colocará el nombre de la vía donde va á parar. También se rotularán los templos y edificios públicos, lo propio que las entradas de la población, numerándose las manzanas de cada barrio.

Las copiosas lluvias que han empezado á caer en Cataluña están siendo causa de grandes inundaciones. Escriben de Ribas al *Eco de la Montaña* con fecha 25, entre otras cosas, que los rios Ereser y Rigart iban muy crecidos, empezando á llevarse la palanca de las Covas y demas que á su paso encontro; que las montañas de Nuria, de Planolas y Tosas se han cubierto de tanta nieve, que hay pajares en que aun hay mas de un palmo y medio, y ha caido hasta muy cerca del pueblo de Caralps y Ventoll.

Ha llegado á Granada para encargarse del destino de segundo jefe de estado mayor, el coronel teniente coronel de dicho cuerpo, D. Luis Fernandez Gollin.

Albisanos de anteayer, segun costumbre, han asistido comisiones de diferentes cuerpos é institutos, como son el ayuntamiento y diputación, el Consejo de Estado, los tribunales Supremos, la audiencia y la universidad. De esta comisión formaban parte el rector señor marqués de Zafra, un catedrático de cada facultad y otros varios profesores que se han unido espontáneamente á la misma.

Anteayer se dignaron SS. MM. recibir en audiencia particular al Excmo. Sr. D. Domingo Herran, general mejicano, presentado por el señor ministro plenipotenciario de aquel imperio.

En el teatro Real se están ensayando *La Favorita*, que cantarán la Borghi Mamo y Fraschini, y *Lucia di Lammermoor* para la salida de otra nueva prima donna.

La temperatura máxima de anteayer en Madrid fué de 25 grados, y la mínima 11.

Anteayer solo llovió en la provincia de Zaragoza segun los partes oficiales.

Anteayer á la hora de la salida de los toros ocurrió en la calle de Alcalá un lance desgraciado. Bajaba el señor duque de San Carlos en dirección á la Puerta del Sol, guiando los caballos de su carruaje-victoria, en ocasión que un coche de alquiler, á buen paso, iba hácia el Prado; y no sabemos si por la mucha afluencia de carruajes ó por otra causa, es lo cierto que al encontrarse en dirección opuesta los dos coches, una de las hermosas yezúas del duque recibió un fuerte golpe en los pechos con una vara del de alquiler, cayendo muerto el animal á los pocos pasos.

La supresion de la sala correccional que segun *La Reforma* trata de llevar á cabo el señor ministro de Gracia y Justicia, se realizará si acaso, segun nuestras noticias, cuando se ponga en ejecución el proyecto de reforma de los tribunales que el mismo señor ministro proyecta.

Ayer mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 4.  
Hoy ha tenido una baja considerable la cotización de los fondos franceses. El 3 por 100 ha descendido 20 céntimos, y cerrado á 63,95. El 4 1/2 ha quedado á 98,90: es decir 50 céntimos en baja.  
Los fondos españoles no se han cotizado.  
Los consolidados ingleses se han hecho de 89 3/8 á 1/2.

Dicen de París que el obispo de Or-

leans monseñor Dupailoup, que actualmente está enermo y con es motivo reside temporalmente en Saboya, ha dirigido una sentida carta á sus vicarios generales, encargándoles que p. ngan desde luego todo su palacio episcopal á la disposición de los infelices habitantes del campo que han sufrido la inundación, y á sus costas los cuiden, asistan y auxilien, y al propio tiempo atiendan á los efectos y al ganado que hayan podido salvar. A su vez pone á la disposición de esos pobres la cantidad de cuatro mil francos. Es la tercera parte de su dotación anual; y los que conocen su corazón, saben que no se defenderá aquí.

Leemos en una carta de París:  
«La opinión pública sigue persuadida de que ciertos periódicos que no quiero citar, han sido subvencionados por el gabinete de Berlin para hacer traición á los intereses de Francia en beneficio de la Prusia, y se citan en particular tres periódicos de los que se supone haber recibido quince mil francos diarios del conde de Bismark.»

La *Patrie* llegada anteayer dice que el gabinete de Madrid, al aceptar los buenos oficios de la Francia y de la Inglaterra en la cuestión hispano-chilena, ha dejado por completo á las dos grandes potencias las condiciones de un arreglo.

No queremos pasar por conocedores de los secretos del gobierno español, pero nuestras noticias sobre este asunto, del que ya hemos tratado otras veces en LA CORRESPONDENCIA desmienten lo dicho por el periódico francés: el gobierno español ha aceptado los buenos oficios de las potencias extranjeras para llegar á un arreglo con las repúblicas del Pacifico, pero ha espresado terminantemente cuáles han sido y son los límites á que puede llegar en sus reclamaciones y se ha reservado naturalmente el derecho de examinar y dar su aprobación á los proyectos de arreglo de las potencias mediadoras.

Es prodigio: a la aplicación que se hace del vapor en Inglaterra, y se necesita realmente estar en Londres para ver ejemplos notables de esta aplicación, ya en pequeño, ya en grande. Desde las inmensas fábricas hasta las peluquerías, en todas partes el vapor se halla funcionando como principal motor, alimentando la inconcebible actividad que allí existe.

Pero lo que mas llama la atención al extranjero, no habituado á tales espectáculos, es el ver las máquinas de vapor marchando por las calles como los carros ordinarios, arrastrando carruajes cargados con maderas, ladrillos ó otros objetos pesadísimos, y el observar que el mecanismo empleado en las peluquerías para limpiar la cabeza á los que allí concurren con este objeto ó con el de cortarse el cabello está movido por el vapor de una maquineta de suficiente fuerza para dar el impulso.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1.410 fanegas de trigo, al precio de 4'787 escudos fanega; la cebada de 2'200 á 2'300.

Ayer mañana se ha arrojado al patio de la casa núm. 1, de la Travosía de Trujillos, desde uno de los pisos quintos, una infeliz joven demente llamada Eugenia, la cual quedó muerta en el acto. El juzgado del Centro instruye la correspondiente causa.

Anteayer fué conducido á la cárcel un individuo que en riña hirió á otro, de alguna consideración. La ocurrencia tuvo lugar en el paseo de Atocha, y el herido fué auxiliado en el hospital General.

Ha regresado á Madrid, el diputado provincial D. Telesforo José Escobar.

Anteayer, segun se habia anunciado, se inauguró la Academia teórico-práctica de declamación establecida en la calle del Nuncio por el actor Sr. Capo. La concurrencia fué brillante. Púsose en escena *El Café*, y una pieza escrita *ad hoc* por el Sr. Gutierrez de Alba.

Ha sido repuesto en su destino el comisario primero del ferro-carril de Murcia D. Joaquin Lopez, antiguo funcionario del ramo.

Ayer han pasado la revista anunciada los oficiales de reemplazo residentes en este distrito.

En el teatro del Principe se prepara para ponerse en escena dentro de pocos días, la conocida comedia *El primo y el relicario*.

El miércoles ó jueves de la semana próxima se pondrá en escena en el Principe *La jura de Santa Gadea*, en que hará su debut el distinguido actor Sr. Delgado. Para despues se prepara la segunda parte de *El zapatero y el rey*.

Una de las óperas que se preparan en el teatro Real para ponerse en escena á la mayor brevedad es la *Saffo*, del maestro Pacini, obra en que debutarán los señores Palermi y Varvoni.

Parece que se está reorganizando en Alava la comision de Monumentos históricos y artísticos, gracias al celo de su presidente el actual gobernador Sr. Janer, y del alcalde de Vitoria Sr. Velasco, vocal de la referida comision. No tardarán, pues, en verificarse escavaciones en el territorio de la antigua Iruña, en donde se han encontrado restos de estatuas, monedas y antigüedades romanas.

El señor duque de Veraguas, el empresario de la plaza de toros de Madrid don Manuel Villalvilla y algunas otras per-

sonas aficionadas, salen hoy sábado á las siete de la mañana con objeto de escoger los toros que han de lidiarse en la corrida del domingo próximo.

La vista de la celebrada causa conocida por la calle del Fúcar, está llevando gran concurrencia á la sala primera de la audiencia donde se celebran los debates. Ayer ha terminado su informe el letrado D. Miguel Mathet, defensor de Vicenta Sobrino, y ha empezado su discurso el Sr. D. Narciso Buenaventura Selva, en defensa de otro de los complicados en este proceso.

El día 22 del corriente empezarán en la audiencia de Pamplona las oposiciones á una plaza de relator, vacante en dicho tribunal por muerte del que la desempeñaba. Tienen presentadas solicitudes: D. Pantaleon Muntion y Pereira, abogado del colegio de Madrid, D. Pablo Arraiz, D. Mauricio Sagandio, y don Zúñigas Mangado, abogados de Pamplona.

En Zaragoza se están haciendo los preparativos para celebrar las fiestas del Pilar en los dias 12, 13 y 14. Entre aquellos los principales eran las iluminaciones, los fuegos artificiales, los bailes y las corridas de toros dirigidas por el maestro Cúchares. La diputación y el ayuntamiento han dispuesto que se adorne con arcos de verdura y de flores la plaza del Goso, y que se destinen algunas cantidades al socorro de los pobres. Esto en cuanto á lo profano, pues en lo tocante á las fiestas religiosas el señor arzobispo y el cabildo no perdonan medios para darles una esplendidez y una pompa dignas del glorioso día que se conmemora.

Comienzan á aparecer las novedades de otoño; y aun cuando todavía no es posible afirmar de una manera segura cuáles serán los trajes mas aceptados, es sin embargo posible indicar los que gozarán de mayor favor entre las elegantes.

Háblase de hacer para el otoño y para el invierno trajes á imitación de la edad media: estos trajes se componen de dos faldas, de las cuales la primera tiene cola y es de tela mas fuerte que la segunda.

Para que nuestras amables lectoras puedan formar una idea, algun tanto exacta de los trajes mas elegantes, vamos á describir un traje de mañana, compuesto de un vestido de cachemir blanco, adornado encima de todas las costuras con una tira de paño azul bordada con una guirnalda de flores de todos colores.

Este vestido está cortado por la parte superior formando un solo patron con la falda. La espalda está adornada con tres tiras de paño azul de desigual longitud, colocadas á lo largo partiendo desde el cuello: la tira de enmedio es 10 centímetros mas larga que las demas, y todas tres están terminadas por una horlita de seda azul é hilillo de plata. Las tiras colocadas sobre las costuras de la falda son tambien de diferentes longitudes, y es preciso tener siempre cuidado de colocar una tira larga entre otras dos mas cortitas.

La costura del hombro está tambien cubierta con otra tira, y se le añade además otra, de manera que forma una especie de A sobre la parte superior de los hombros.

Todas estas tiras, que terminan en punta, llevan en la parte inferior una borlita de hilillo de oro y seda azul. La parte inferior de las mangas está adornada con dos brazaletes azules formados por dos tiras de paño, y terminados por borlas.

Completa este elegante traje de *negligé* un cinturón de merino azul bordado como las tiras que adornan la falda; este cinturón se cierra con una hebilla de plata terminada por borlas.

En la prensa parisiense va á moverse un grande escándalo con motivo de una carta del senador marqués de la Rochejaquelein, quien acusa á varios periódicos de haber recibido dinero para defender la política de Mr. de Bismark. Esta acusación ha escitado el mal humor de los periódicos aludidos que han protestado inmediatamente con indignación, y uno de ellos ha tratado de calumniador al marqués. Pero este ha ido á encontrar á sus adversarios, y les ha presentado dice el *Siecle*, documentos que han obligado á sus contradictores á retirar el epíteto, documentos que si se publicasen causarían gran sensacion.

Anúnciase que el gabinete de San Petersburgo dirigirá en breve á los agentes rusos en el extranjero una nota esponiendo su opinion sobre la política desarrollada por el marqués de Lavalette en la circular de 16 de setiembre, y sobre ciertas doctrinas que en ella se emiten.

Las noticias sobre las negociaciones entre Prusia y Sajonia, son contradictorias, y unos dicen que estas se han roto por completo y otras que está ya ajustado el convenio militar en la forma siguiente: el ejército sajón se elevará á 40.000 hombres y se pondrá bajo el mando en jefe del rey de Prusia, organizándose conforme al sistema prusiano. Este convenio deberá ponerse en ejecución el 1.º de julio de 1867. Hasta dicha época, la fortaleza de Koenigstein tendrá guarnición mista y los prusianos saldrán de Dresde.

El tesoro real de Sajonia, que asciende á 3.000.000 de florines, se halla estacionado en Munich. Los empleados sajones que le custodian esperan con impaciencia la orden de volver á conducir á Sajonia el precioso depósito.

Se anuncia un nuevo viaje del príncipe Napoleón por las costas de Inglaterra, que durará á un mes próximamente.

Entre la correspondencia del cable trasatlántico y los periódicos de Nueva-York se ha celebrado un contrato. Mediante 100 dólares, que vienen á ser unos 2.000 rs., recibirán los diarios de los Estados Unidos un resumen de las noticias mas importantes de Europa, que contendrá á lo sumo cien palabras, comprendidas las noticias comerciales y financieras. Mas de veinte periódicos se han suscrito ya. Para subvenir á este gasto han aumentado los propietarios el precio de los anuncios en un 25 por 100.

Ha llegado á Paris un cargamento de oro en polvo procedente de Costa Rica. Este es el primer resultado de los trabajos de una compañía francesa que explota diez minas de oro, mediante concesion hecha por el presidente Castro. Asciede á 1.000 libras de oro puro, y ademas una coleccion de muestras de minerales que han sido remitidas para su análisis á la escuela imperial de minas de Paris.

Las disposiciones adoptadas por el ministerio de Estado en el mes de julio último y que no se han publicado hasta ahora son las siguientes:

—Declarando cesante á D. Dionisio Roberto y Prendergast del destino de secretario de la Legación de España en Lima por supresion.

—Declarando cesante á D. Eduardo Pirala del destino de agregado de número á la Legación de España en Lima por supresion.

—Disponiendo que D. Cárlos Sanguinico, secretario de primera clase que habia sido en la Legación de S. M. en Lima, cese en la comision que se le confió cerca del jefe de la escuadra del Pacifico.

—Declarando cesante á D. José Alvarez Peralta del destino de secretario de la Legación de España en Quito por supresion.

—Nombrando archivero del ministerio de Estado á D. Cándido Abascal, oficial primero de dicho departamento.

—Ascendiendo á oficiales primero y segundo del archivo á D. Cipriano Gonzalez Belandres y D. Dionisio Cenozo.

—Nombrando al padre Fr. Francisco Antonio Camilla, penitenciario de la iglesia de San Francisco el Grande de esta corte.

—Nombrando vice-cónsul de España en Trípoli á D. Emilio Donoso Cortés, marqués de Valdegamas, que lo fué en el Callao.

—Declarando cesantes á D. Leoncio Jimenez y D. Cárlos Wantitelli, fiscal secretario de la asamblea de la orden de San Juan en la lengua de Aragon.

—Nombrando fiscal de la asamblea de la orden de San Juan en la lengua de Aragon á D. Feliciano Jimenez de Cenarbe Biec, que era asesor letrado de la misma.

—Nombrando secretario de segunda clase en comision de la legación de S. M. en Buenos Aires á D. José Alvarez Peral, secretario de primera clase cesante.

—Declarando cesante del destino de agregado de número en Constantinopla á D. Scipion Morillo, oficial que era del archivo del ministerio.

—Nombrando agregados de número de las embajadas de Roma y Paris á D. Emilio Ojeda y D. Luis del Arco.

Por el ministerio de Estado, y en el mes de setiembre último, se han tomado las siguientes disposiciones que no se han publicado todavía:

—Ascendiendo á oficial sexto primero del archivo de este ministerio á D. Mariano de Ibarrola y Cáceres, que era sexto segundo de dicho departamento.

—Nombrando oficial sexto segundo, en comision, del archivo de este ministerio á D. Eduardo Pirala, agregado diplomático cesante.

—Nombrando segundo introductor de embajadores á D. Mariano Potestad, secretario de primera clase cesante.

—Trasladando al destino de secretario de segunda clase á la legación de S. M. en Berna y Munich á D. Mario Carpegna, que lo era de igual clase en la embajada de S. M. en Roma.

—Trasladando al destino de secretario de segunda clase á la embajada de S. M. en Roma á D. Juan Isaias Llorente, que lo era de igual clase en la legación de S. M. en Berna y Munich.

—Nombrando intérprete de la legación de España en Tánger á D. Antonio Comandari.

—Nombrando primer intérprete de la legación de España en Constantinopla á D. Hugo Marintoch.

—Nombrando cónsul de primera clase en Sierra Leona, y juez del tribunal mixto establecido en aquella residencia, á D. Alejandro Carpiatier, teniente coronel retirado.

—Nombrando recaudador de los derechos que se perciben en la aduana de Tetuan con aplicación al tesoro español á D. Manuel Sorrentini Ortega.

En el mes de agosto se han tomado por el ministerio de Estado las siguientes disposiciones que no se han publicado hasta ahora:

—Nombrando secretario de segunda clase con destino á la legación de S. M. en Pekin á D. Felipe Fernandez de Urutia, agregado de número que era en Paris.

—Nombrando cónsul de segunda clase en Odessa á D. Juan de Dios Rojas, vice-cónsul que era de España en Lisboa.

—Nombrando vicecónsul de España en Paris á D. Cárlos de Ochoa.

—Nombrando vicecónsul de España en Halifax á D. Alfredo Pascual Colomer, que lo era cesante de Southampton.

Nombrando secretario de la asamblea de la Orden de San Juan en la lengua de Aragón a D. Juan Jose Lacambra y Lardies, que era asesor letrado de la misma.

Ascendiendo al destino de cónsul de segunda clase en Jerusalen a D. Luis Dódic, vicecónsul que era en el mismo punto.

Trasladando al destino de cónsul de segunda clase en Niza a D. Juan Constantino Couder, que lo era de igual clase en Perpiñan.

Ayer recibimos de nuestro correspondiente en Paris la siguiente carta:

PARIS 2.  
Ayer ha fallecido en Versalles el marqués de Turgot, actual embajador en Berna y que tan conocido era en nuestra sociedad madrileña. El marqués de Turgot se hallaba con licencia del gobierno y enfermo desde hace tiempo.

Ha llegado aquí el sucesor en Constantinopla de Mr. de Moustier, Benediti. Ya indicó a Vds. que la embajada otomana era inferior a la talla de Mr. Benediti, y diré hoy a Vds. que este diplomático trabaja para que no le envíen a Constantinopla. Sin embargo el gobierno quiere que vaya allá, y para esto le ha indicado que su presencia en Constantinopla puede ser de grande importancia en el caso de que volviera a suscitarse la cuestión de Oriente.

Parece que del 8 al 10 del actual regresarán a Saint-Clou los emperadores y el príncipe imperial, y que el 1.º de noviembre se trasladará a la residencia de Compiègne.

El Sena sigue decreciendo y deja en los puertos una capa de cieno amarillento. Su mayor altura durante la crecida ha sido de 6 metros 20 centímetros. La navegación continúa suspendida y no podrá restablecerse hasta que llegue a cuatro metros. Hoy está a cinco. Los barcos que estaban amarrados sobre los muelles cubiertos de agua han tenido que largarse ayer río adentro para no quedar en seco. Los jardines y square de la orilla han quedado completamente destruidos.

De los departamentos las noticias son en general mejores. En la parte alta del Loire la inundación ha terminado: en la parte media entre Orleans y Tours decrece, y ahora se deja sentir en la sección inferior del río. Sin embargo, los pueblos próximos a Tours siguen inundados.

En Orleans la tropa y los habitantes trabajan en la reparación de las brechas de Chateaufort. Se cree que a estas horas estarán terminados los trabajos y que la circulación de los trenes en el ferro-carril del Centro a partir desde Orleans, habrá quedado restablecida hoy.

En los Pirineos Orientales la lluvia vuelve a caer a torrentes, pero los despachos de Perpiñan no dan cuenta de

nuevos desastres. Se temía allí mucho por la cosecha de la uva.

El exterior del palacio de la exposición está casi completamente terminado, y los espositores podrán muy pronto disponer de sus localidades. El parque está completamente delineado y el césped cubre ya todos los dibujos.

La elevación de las aguas del Sena había interrumpido los trabajos de construcción del muelle frente al campo de Marte, pero ya han vuelto a continuar. Este muelle está destinado a recibir los cobertizos para las máquinas marítimas para la navegación, y el establecimiento para el servicio hidráulico.

A última hora se sabe que la circulación está restablecida desde esta mañana entre Orleans y Vierzon. La compañía del ferro-carril hace en esta dirección un servicio provisional entre Paris y Burdeos. Entre Blois y Tours la línea está cortada o cubierta en Amboise y Pierre des Cortis. El servicio continúa entre Burdeos y Maus.

Esta mañana, según despacho de Mulieu, el Sena marcaba una nueva subida de diez centímetros.—B.

## SEGUNDA EDICION.

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Sevilla, 5.  
Hoy han regresado a esta capital SS. AA. RR. los infantes duques de Montpensier en el vapor «San Telmo». Un pueblo inmenso ha asistido a su desembarque y los ha acompañado con sus entusiastas aclamaciones hasta el palacio.

Dice anoche *La Epoca*:  
«Ya consistan en torpezas, ya en intenciones torcidas, las equivocaciones en la trasmisión de telegrafos pueden originar consecuencias desagradables. Anteayer, por ejemplo, publicaban los periódicos de la tarde de Paris un telegrama de Madrid diciendo que en la *Gaceta oficial* se publicaba una comunicación del capitán general de Castilla la Nueva, dando gracias al gobernador por el restablecimiento de la tranquilidad. Esto había dado motivo a pensar que el orden hubiera sido otra vez alterado, y de resultas, el *Monitor* publicó un suelto diciendo que en Madrid no ocurría novedad, y que el telegrama no podía referirse sino a una comunicación del capitán general aplaudiendo las medidas tomadas por el gobernador de la provincia a fin de devolver el reposo a los ánimos a terados por consecuencia de los sucesos del 22 de junio.»

Tenemos entendido, dice *La Esperanza*, que se ha presentado en el teatro de Novedades un drama nuevo de grande

espectáculo, cuyo título es *Trojano y el Cristianismo*.

Ayer se recibieron en Madrid los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 5.  
Viena, 4.—El estado de sitio se ha levantado.

Athenas, 29.  
El marqués de Moustier, a su paso por Atenas, amenazó con una ruptura de relaciones diplomáticas, si el gobierno griego no permaneciese completamente neutral.

Palermo, 4.  
El cólera disminuye en intensidad. La ciudad y las provincias continúan en tranquilidad.

En la representación de *Sullivan* verificada anoche en el teatro del Principe, por primera vez en esta temporada, arrojaron al Sr. Romea coronas, ramos de flores, palomas y una lluvia de versos festivos firmados por los redactores del *Gil Blas*. El baile *Ayer y hoy* sigue gustando mucho. La señorita doña Elisa Boldun hizo las delicias del público en la *Casa de Campo*. La orquesta, dirigida por el Sr. Oudrid, está aumentada este año y ejecuta notables piezas en los entreactos.

Segun las últimas cartas de Berlin, el estado de salud del conde de Bismark es grave; la enfermedad consiste en una neuralgia en la pierna derecha, que determina congestiones sanguíneas, y el enfermo se hallaba tan preocupado por su mal, que ni había querido recibir al rey que le visitaba diariamente.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Paris, 5.  
El tratado de paz celebrado entre Austria e Italia será ratificado mañana.

Los austriacos evacuarán inmediatamente el Véneto.

El plebiscito se publicará algunos días despues.

El Senado italiano está convocado para el día 11 a fin de juzgar al almirante Persano.

Las noticias de Candia dicen que el combate de Kerania, cerca de Ganea, ha durado mas de dos días y no se sabe todavía el resultado.

La asamblea de los candiotas ha invitado a los griegos a tomar parte en la lucha contra Turquía.

Paris, 5.  
La cotización de los fondos franceses continúa en baja. El 3 por 100 ha descendido 10 céntimos y cerrado a 68-85. El 4 1/2 ha bajado también 5 céntimos, quedando a 96-85.

Los fondos españoles no se han cotizado.

Los consolidados ingleses se han cotizado de 89 1/8 a 1/4.

EFECTOS.	Último precio.		Movimiento	
	Hoy.	Anterior	Alza.	Baja.
5 cons. al cont.	35-00	35-45	»	45
Id. a fin de mes.	00-00	35-70	»	»
Id. fin próximo.	00-00	00-00	»	»
3 dif. al contado.	31-25	31-60	»	35
Id. a fin de mes.	00-00	00-00	»	»
Amort. de 1.ª...	00-00	00-00	»	»
Id. de 2.ª...	00-00	00-00	»	»
Personal.....	17-60	17-85	»	25
Billetes hipotec.	88-20	88-15	»	»
Carret. y socied.				
Abril de 4,000.	82-00	83-00	»	1r.
De 2,000.....	86-00	86-00	»	»
De junio, 2,000.	84-00	84-00	»	»
De agosto, 2,000.	76-00	76-00	»	»
De marzo, 2,000.	00-00	00-00	»	»
De julio, 2,000.	00-00	00-00	»	»
Obras públicas.	00-00	00-00	»	»
Canal Isabel II.	p. d.	p. d.	»	»
Oblig. de ferro-	63-00	62-00	»	»
Banco de España	118-00	118-00	»	»

CAMBIOS. | Londres a 90 d. fecha. 49-25  
| Paris a 8 días vista... 5-08

## ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro Real.—Segunda función de abono.—A las 8.—*La fuerza del destino*.  
Teatro del Principe.—A las 8 1/2.—*Sullivan*.—Baile.—*La casa de campo*.  
Teatro del Circo.—Lírico-dramático.—A las 8 1/2.—*La Cruz del Valle*.  
Teatro de Novedades.—A las 8.—*La Carajada*.—Baile.—*Un huésped del otro mundo*.  
Teatro de los Bufos Madrileños.—A las 8 1/2.—*El joven Telémaco*.—*El amor y el almuerzo*.  
Teatro de Buenavista.—A las 8 1/2.—*El terremoto de la Martinica*.

## DIARIO DE MADRID.

Santo del día 6.—San Bruno confesor y fundador.  
Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de presbíteros naturales de Madrid, Torrecilla del Leal, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde completas y reserva.—En la Iglesia de Santo Tomás comienza la novena que anualmente se consagra a Nuestra Señora del Rosario; a las diez habrá misa mayor y sermón que predicará don Raimundo Carrillo, y por la tarde despues de manifestar a S. D. M. predicará D. Ambrosio de los Infantes, seguirá la novena, Santo Dios, reserva, salve, y el rosario. Todos los fieles que habiendo confesado y comulgado, visiten la capilla

del Rosario, desde hoy a visperas hasta mañana puesto el sol, pueden ganar indulgencia plenaria *Toties quoties*, pidiendo por los fines de la concesión.—Continúa la novena de San Miguel en las monjas de San Plácido y dirá el sermón D. Manuel Varela.—En San Martín, Santa María, San Ginés, Italianos y otros templos se cantará la letanía y salve a Nuestra Señora al anochecer.

Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora de Atocha en su iglesia ó la de Cavadonga en San Luis.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 6.—Parada: 2.º Ingenieros y Priácipe.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: señor teniente coronel del 2.º de Ingenieros D. Ignacio Aleon y Mendoza.—Jefe de día: señor coronel teniente coronel de Burgos D. Federico Montero y Espinoza.—Visita de hospital: Coraceros del Rey, segundo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Cataluña, sexto capitán.—El general gobernador, Pavia.

## ANUNCIOS.

LA ARTISTA LAPIDARIA DOÑA VICENTA GARIA vendiendo una lápida de mármol estatuario al alto relieve y portadas para el mismo objeto, las que se darán en un precio muy arreglado. Cabestros, 17, segundo.—2

## ALMACEN

DE COCHES DE LUJO de la fábrica de D. Justo Montoya, de Vitoria, en el salon del Prado, número 8, Madrid.

Siendo muchas las personas que no han podido adquirir landós de este almacén por haberse vendido rápidamente cuantos ha enviado la fábrica, se previene a las que en lo sucesivo deseen obtenerlos, que gracias a los grandes medios de construcción que a dicha fábrica le permite sostener el constante favor que el público la dispensa, puede servir los pedidos que se le hagan, tanto de landós como de cualquiera otra clase de carruajes, en el breve término de dos meses a dos y medio, como lo está verificando actualmente con los que se le encargaron hasta principios de agosto, pudiendo elegir los compradores sobre dibujos del mismo fabricante y de las mas acreditadas publicaciones extranjeras la forma que mas les agrade, el color de la pintura, la seda, etc. Respecto a precios el público sabe ya que son ventajosísimos.

Se previene asimismo a los compradores de provincias para evitarles la molestia de consultar, que los pedidos pueden dirigirse indistintamente a una ó otra casa a nombre de D. Justo Montoya, y que ambas se encargan de embalar los carruajes y expedirlos a la estación que designen.—2

cambiar con su compañero una mirada de satisfacción.

Ya los dos bandidos contemplaban en su bolsillo los doblones de Villars.

El ingenioso italiano calculaba quizá que despues de haber obtenido el feliz resultado, podían sacar otro tanto negociando en sentido contrario con el comendador. El alemán, de entendimiento mas obtuso, se complacía en cálculos de otro género.

—¡Qué lástima, decía, tener que partir el dinero con Mercurio!... Si despues yo le despachara a él... Es un buen camarada... pero en los negocios, el negocio lo primero!

Estraña cadena del crimen que caracteriza la degradación moral de aquella época desenfundada: los sentimientos del hombre eran reemplazados por los feroces instintos del animal salvaje y por los actos de barbarie que en el periodo de esta época se registran; eran aquellas guerras de fieras, en que al lado de la nobleza del león se admiraban las repugnantes cualidades de la hiena y del chacal.

Al cabo de una hora de marcha llegaron a un desierto de aspecto siniestro, rodeado y como defendido por desnudas rocas, al pié de las cuales velase multitud de piedras y ruinas formando un contraste caprichoso.

—¿Dónde estamos? preguntó Andrea. Esto no es un camino.

Y apareciendo la mirada de inteligencia que de nuevo cambiaron los dos bandidos, acercóse a su amigo no mas tranquilo que ella y murmuró:

—¡Tengo miedo!

Cármen, recobrando por un momento su energía,

—¿Os explicareis? preguntó con altanería. ¿Qué significa este extraño camino? ¿Por qué esa vacilación?

—Debo confesaros, señora, repuso ya sin rebozo Mercurio, que nos hemos extraviado! Pero tranquilizos... Voy a descubrir camino y orientarme... Descansad entre tanto en esas cavernas... digo, en esas ruinas. Mi compañero queda a vuestro cuidado.

—¡Oh! ¡no entremos! repuso Andrea con terror.

Tal era también el parecer de Cármen. —No, exclamó, todos juntos iremos a buscar el camino.

No queremos detenernos... ¡nos esperamos en marcha.

—Pero signora...

—Nada mas fácil que encontrar sendero. Ved el sol que se ostenta en el horizonte... Tancarville está allí... marchemos en aquella dirección.

Y puso en movimiento su caballo. Pero esto no entraba en el plan de Mercurio que se adelantó a sujetar su caballo exclamando:

—Perdonad, señora, hemos decidido mi compañero y yo que entrarais en esas ruinas.

Cármen, por toda respuesta, cruzó de un latigazo la mano que sujetaba la brida de su caballo. En cuanto a la otra jóven, detenida igualmente por Volf, se contentaba con gritar:

—Nada de gritos, sobre todo, repuso el italiano, ó nos obligarais a emplear la fuerza.

—¡Entrad, entrad! exclamaba el otro. Y cogiendo a la jóven por la cintura, trató de levantarla en sus brazos.

—¡Socorro! ¡socorro! decía la jóven. Cármen, igualmente amenazada, gritaba también; pero de cólera, de indignación!

Estos fueron los gritos que oyó Juanita, que montada en su asno se presentó como llovida del cielo en el sitio de la ocurrencia.

—¡Ola! exclamó. ¿Quién se permite semejante desafuero en mis dominios, donde solo yo, al presente, tengo todos los derechos de justicia alta y baja? ¡Saludad a Juana I, reina de Ivetot!

Los dos bandidos soltaron la carcajada.

Juanita, sin alterarse, repuso volviendo a su page:

—Babolín, hijo mio, necesitamos hacer entrar en razón a estos locos.

La seguridad de Juana no dejaba de intimidar a nuestros bandidos, que no podían creerla sin otro auxilio cerca, y como no hay protección que no parezca grande en los casos desesperados, ya Andrea, juzgando aquella mujer emblema de su salvación, exclamaba:

—¡Oh señora... protegednos!

—¡Hermosa jóven! repuso Juanita, sorprendida por aquel tesoro de hermosura y juventud.

Despues, volviendo a tomar su tono de cómica gravedad:

—Tranquilizos, dijo, os admitimos bajo nuestra real protección... y a vos también, hermosa dama de los negros ojos, aunque me parecéis más de la familia del gavilán que de la paloma. Estas palabras, dichas con intencion

provocativa, colocaron desde el primer momento a aquellas dos mujeres frente a frente.

Entre los dos bandidos había mediado entre tanto una rápida consulta que dió por resultado estas frases de Mercurio:

—Es lo mismo: tres mujeres en vez de dos.

En lugar de intimidarse con estas palabras, Juanita se creció, exclamando:

—¿Quién osaría atentar a mí? ¡Un crimen de lesa majestad!

Despues, viendo que los bandidos no parecían cambiar de resolución,

—¡Babolín! repuso, salta al otro lado de la roca.

El page comprendió al punto el desecho de su reina, y ágil como un mono trepó por la montaña, saltó una quebradura, en cuyo fondo se despeñaba una vertiente de agua, formando allí una catarata y al pié un arroyo caudaloso; y cuando estuvo en la otra parte de la roca,

—Ya estoy, repuso. ¿Qué ordenais?

Imposible que hombres poco acostumbrados trepasen por allí, y más imposible aun que los caballos le alcanzasen.

Juanita, dominando la situación repuso:

—Si estos bribones dan un solo paso, lanzate en una carrera a mi palacio, y toca en señal de alarma. Mis súbditos no son numerosos, pero bastan para este par de alhajas.

Comprendiendo, en efecto, que una mujer que se decía reina debía tener auxilios poderosos y gente que los detuviera en su fuga, los dos bandidos se miraron con desaliento, y Juanita, que era sagaz, comprendió que había obtenido la primera ventaja y replicó dulcemente:

—En vez de declararnos la guerra, ¿por qué no formamos un tratado de alianza?

Volf y Mercurio cambiaron una mirada de satisfacción; era evidente que habían tragado el anzuelo. Cármen hizo un gesto de asombro, y el temor se pintó de nuevo en el rostro angelical de Andrea.

Juanita prosiguió, adivinándolo todo con la sutileza femenina:

—No es, de seguro, para vuestro regalo, para lo que cazais en mis tierras piezas de tal valor; de seguro queiréis presentarlos en la mesa de algun poderoso... ¿No es esto? Pues bien... yo os ayudaré en la empresa!

Andrea parecía estupefacta y Cármen clavaba en Juana una mirada amenazadora,

sin que esta pareciese fijarse en las demostraciones de una ni otra.

Si guiando en su plan añadió:

—Tengo por costumbre no mezclarme en negocios que no conozca a la perfección, y tendréis que empezar por enterarme. ¿Quiénes son estas damas?

—Yo me llamo Cármen Altunze, repuso la española con altanería, y mi hermano, que manda una de las plazas que obedecen a la Santa Liga, sabrá castigar...

—Yo me llamo Andrea de Criqueboul, dijo Andrea dulcemente, y el almirante Villars es mi padrino y protector.

Al nombre de la jóven, Juanita hizo un movimiento que contuvo al punto, y no fué por nadie apercibido.

Mercurio tomó entonces la palabra, exclamando:

—V. M. ha adivinado: en efecto, trabajábamos por cuenta ajena, y el aliento que tanto terror ha causado a estas damas era en provecho suyo: tratábamos de ir a avisar al hermano de la una, al padrino de la otra...

—¡Es decir a venderse! repuso Juana.

—Algo parecido, pero observe V. M... —Es inútil cuanto digais ya: he comprendido vuestra intencion y la apruebo. Debeis exigir un rescate... Solo que el sitio elegido para hacer esperar a estas damas no me parece a propósito ni seguro. Yo os ofrezco en mi propio palacio de Ivetot prisiones de tal solidez que no las podran quebrantar sin nuestro consentimiento.

—¿Y cuáles serán las condiciones?

—Que en lugar de dos, seremos tres a partir los beneficios. Advertid que ahora podeis pedir mucho más, porque las prisioneras están en buenas manos.

—¡Ah! ¡señora! se exclamó Andrea.

—¡Qué quereis! repuso con énfasis: los tiempos están malos, y reyes y plebeyos tenemos que negociar...

Y mientras los dos bandidos concertaban algunas últimas condiciones en voz baja, Juana murmuró rápidamente al oído de la jóven:

—¡Silencio! ganemos tiempo.

—¡Aceptad! dijo Mercurio, pero con la condición de que el capitán Volf, mi ilustre amigo, será instalado también en vuestro palacio como vigilante de las prisioneras.

—¡Con el mayor placer! dijo Juanita fijando en el alemán una de esas mira-

SE CEDE UNA HABITACION... Samuebla decentemente para uno ó dos caballeros...

LA LUSITANIA,

AGENCIA ESPAÑOLA DE NEGOCIOS. Esta agencia, establecida en Lisboa, rua Augusta, núm. 29...

Portrait of a woman with text: D.ª MARIA DE LOS DOLORES MIGUEL Y BEDIA, viuda de D. Antonio Regal...

UN JOVEN DESEA ENCONTRAR alguna colocacion. Promete ser útil en algunos trabajos...

ALMONEDA. SILLERIAS, COMO: Adas, lámparas, espejos, relojes, pinturas...

EN LA CALLE DE LAS HUERTAS. Núm. 25, piso segundo, se ceden habitaciones...

SE VENDEN DOS TRONCOS DE Seaballos, uno de ellos ingleses: el portero de la casa núm. 7...

DISCUSION DE LAS ECUACIONES de 3.ª y 4.ª grado, por D. Juan Sanchez Trajano...

SE CEDEN CON ASISTENCIA TRES grandes gabinetes con sus alcobas, á propósito para tres matrimonios...

EL ANTIGUO COSECO ERO DE Egarbanos de Fuente Saucó, que anteriormente estuvo en el monasterio del Peñón...

SE CEDE UNASALA CON ACCO. Sba para uno ó dos caballeros. No es casa de huéspedes...

BIBLIOTECA MUSICAL ECONÓ. mica, de N. Toledo. Calle de Valverde, 34...

LOS JABONEROS.—LOS INDUS. triales jaboneros que necesiten entrar de la Union Industrial...

SE COMRA PAPEL DEL ESTADO. empréstito romano y obligaciones de Friburgo...

DONA POLONIA SANZ, PRIME. ra dentista de Cámara y del príncipe Mulcy-El-Ahbas...

SE DESEA DECENTE COLOCA. cion para un jóven, mayor de 23 años, que ofrezca garantías pecuniarias...

GRAN SURTIDO EN PLUMEROS para limpieza, de todas clases y tamaños. Comercio de mangüiteria...

REGALO. Galería fotográfica de Quintín Tola, calle de Sevilla, núm. 16. A todo el que se retrata en la citada galería...

PIANOS. LA SINPAR.—Pianos de lanes procedentes de particulares y de las fábricas. Horizontales de seis octavas...

BALSAMO ANTIREUMATICO DE Surinam.—Único remedio seguro de los conocidos hasta el día...

INTERESANTE. Almidon de arroz, finísimo, última perfeccion, á 20 cuartos libra...

TODO EL QUE TENGA PRENDAS empeñadas en la casa de préstamos de la calle del Amor de Dios...

CURACION PRONTA Y SEGURA de las enfermedades de los ojos.—Mejora y alivio inmediato de la vista...

SE VENDE MUY BARATO UN Solarens, un tronco de caballos españoles con sus guarniciones...

LIQUIDACION DE ROPAS, 50 POR 100 de rebaja. Preciados, núm. 19. La venta queda abierta desde hoy...

VENTA DE UNA HACIENDA. Se vende una hacienda denominada Torre de las Arcas, en término de la villa de Belullas de la Mitacion...

LAPIDAS. De mármol pulimentadas al natural, de 100 rs. en adelante. Torija, 6.—2

LIQUIDACION COMPLETA. SE VENDEN CON UN 40 POR 100 DE REBAJA. FALDAS Y CAPAS PARA BAUTIZAR...

AVISO AL PUBLICO. Con motivo de las corridas de toros que tendrán lugar en Toledo el día 7 de octubre...

AVISO. A los zapateros y personas que tienen los pies delicados, que en el almacén de curtidores de la calle de Santo Tomás...

VENTA DE UNA HACIENDA. Se vende una hacienda en el término de la villa de Torres, partido judicial de Alcalá de Henares...

CABINETE DE ELECTRICIDAD del Dr. Mir. San Roque, 3, bajo, de doce á cuatro. Sorderas, reumas, parálisis...

das escurridoras que bastan para juzgar á un hombre. Volf entonces repuso: —Yo acepto también, si V. M. nos da su palabra...

estaba con sus encajes y podería! La he visto, la veo ahora con sus cabellos de oro, su frente de marfil, sus cejas de ébano...

á Nicolás hacia el sitio en que habían sonado los gritos. —Corre, Babolin, esclamaba. Adelante, ¡Nicolás! ¿No oyes que nos llaman?

Hemos visto á Andrea y á Cármen salir apresuradas de Fecamp confiadas á la custodia de Volf y Mercurio. Apresurémonos á hacer á estos justicia.

profuga, y salvamos la frontera, tú para el Norte, yo para el Mediodial. —¡Cien doblones de oro! —Es lo menos que puede darnos por la muchacha...